

## Homélie du jeudi Saint

**Jeudi 17 avril 2025**

*par le Père Coffi Marcel S. D*

Publié le vendredi 18 avril 2025

### **“Prenez et mangez ... prenez et buvez”**

Bien aimés fils et filles du Dieu trois fois Saint, rassemblés ce soir du Jeudi Saint, nous entrons dans le triduum pascal. Au cœur de cette célébration nous vivons trois mystères que nous offre notre Seigneur Jésus-Christ.

Avant de quitter ce monde pour son Père, le Christ nous a laissé le mystère Eucharistique (don plénier de sa personne), le mystère de l'ordre sacerdotal (donné aux Apôtres) et le mystère du service (lié à tout disciple).

Au dernier repas qu'il a partagé avec ses disciples (sainte cène), Jésus-Christ qui “n'est pas venu abolir les lois, mais les accomplir” (Matthieu 5 : 17 - 19) va porter à la perfection tous les sacrifices et alliances.

Le sacrifice autrefois humain, animal, ... qui existait soit pour sceller une alliance entre l'Homme et une divinité, soit pour expier une faute commise, soit pour demander une faveur, une protection ou simplement pour rendre hommage à un dieu est désormais remplacé par celui fait par Jésus à la Croix. C'est le Seul qui est désormais valable pour l'expiation du péché et pour sceller l'alliance entre l'Homme et Dieu le Créateur.

Jésus prend alors du pain qui devient son corps et du vin qui devient son sang. En offrant son corps et son sang, il montre que tous les sacrifices anciens sont arrivés à leur apogée. Ainsi plus aucune chair, aucun sang ne seront plus efficaces, plus efficient pour sceller notre alliance avec Dieu, le Dieu Unique, Vrai et Saint. “Prenez et mangez, ceci est mon corps ; prenez et buvez, ceci est mon sang, le sang de la nouvelle alliance qui sera répandu pour la multitude en rémission des péchés”.

Le pain (corps) et le vin (sang) célébrés deviennent ainsi la source et le fondement de l'Eucharistie. Dans ce mystère célébré, le pain et le vin ne sont rien si on n'y met pas sa foi. Si on ne croit pas au mystère eucharistique, le pain et le vin resteront choses ordinaires. Le corps et le sang apportent purification, guérison et

vie, quand on les reçoit dans la dynamique de la nouvelle alliance : “qui mange mon corps et boit mon sang a la vie éternelle” (Jean 6 : 54) et cette vie commence ici sur la terre. Apprenons déjà à participer aux célébrations eucharistiques avec tout le respect dû au sacré.

Le corps et le sang du Christ déposés dans les mains des Apôtres, “chaque fois vous ferez ceci, faites-le en mémoire de moi” ouvre la page de la nouvelle célébration. Les Apôtres deviennent ainsi ministres ordonnés du mystère eucharistique. C’est à eux désormais d’offrir ce nouveau sacrifice, de perpétuer cette nouvelle alliance.

Mais avant de devenir les célébrants de ce mystère, le Seigneur et Maître leur lava les pieds. Ce geste plus qu’éloquent indique aux Apôtres l’attitude à tenir : Des serviteurs au milieu de son peuple. “C’est ainsi que vous le ferez les aux autres” (Jean 13 : 14 – 15). On est apôtre, consacré prêtre du Christ pour être serviteur. Serviteur de Dieu, serviteur de sa Parole, serviteur du Christ, serviteur des hommes et des femmes du monde entier.

En ce jour saint, prions pour que l’Eucharistie soit toujours et partout célébrée dignement et saintement. Et pour les profanations et autres sacrilèges, Seigneur pitié - pardon.

Pour les prêtres, ministres de l’Eucharistie qui ont oublié qu’ils sont les serviteurs de ton peuple, Seigneur que ton Esprit Saint les renouvelle et les sanctifie.

Pour les prêtres persécutés, perdus ; les prêtres souffrants, sacrifiés ; les prêtres immolés, dévorés ; les prêtres qui avancent contre vents et marées ...

Seigneur Jésus-Christ, Toi le Prêtre par excellence, Toi qui sais qu’il n’est pas facile de devenir prêtre, qu’il n’est pas facile de vivre en bon prêtre ... Seigneur fais de tes prêtres de bons et saints prêtres.

Ainsi soit-il